
管好“五小”行业要敢动真格

文/时令

2月25~26日，由自治区

人社厅主办，阿拉善盟、自治

区总工会、 自治区妇联协办

的“2017年内蒙古自治区高

校毕业生就业洽谈会暨春季

人才云服务交流大会” 在内

蒙古国际会展中心和8个盟

市举行， 吸引了上万人前来

求职。（2月27日《北方新报》）

当今社会已进入知识

经济时代和激烈的市场竞

争时代，对企业来说，解决人

才短缺是未来发展所面临

的首要问题，而如何选好人

才、用好人才、留住人才，更

是从根本上提升企业核心

竞争力的关键。

由自治区人社厅等单位

举办的“2017年内蒙古自治

区高校毕业生就业洽谈会暨

春季人才云服务交流大会”，

打通了企业觅良才路的“最

后一公里”。只是，要想改变实

体经济领域人才短缺的现

状， 仅靠政府及有关部门的

努力是远远不够的， 还需要

企业拿出最大的诚意来招揽

人才，并且能留住人才。

要想马儿快点跑，就要

给马儿多吃草。一个企业要

发展、壮大，必须放远眼光。

扭转技术人才紧缺的局面，

首先要让技术人才得到足

够的尊重，最起码在薪酬方

面要具有足够的竞争力，不

能明显低于周边城市的同类

企业。否则，就算今天依靠城

市人文环境和人才政策招来

人才，也难保明天这些人才

不远走高飞。
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◎头条锐评

受人民法院委托， 我公司定于2017年3月28日上午

09:30在本公司会议室对以下标的公开拍卖：

标的：1. 位于呼和浩特市新城区车站东街108号盛业

城市广场1号综合楼101号商铺， 建筑面积约337.64m

2

，未

办理房屋所有权证，参考价：1964.4万元。

2.位于呼和浩特市新城区车站东街108号盛业城市广

场1号综合楼102号商铺，建筑面积约182.59m

2

，未办理房

屋所有权证，参考价：1072.4万元。

3.位于呼和浩特市新城区车站东街108号盛业城市广

场1号综合楼103号商铺，建筑面积约286.93m

2

，未办理房

屋所有权证，参考价：1693.2万元。

4.位于呼和浩特市新城区车站东街108号盛业城市广

场1号综合楼104号商铺，建筑面积约377.43m

2

，未办理房

屋所有权证，参考价：2227.2万元。

5.位于呼和浩特市新城区车站东街108号盛业城市广

场1号综合楼105号商铺，建筑面积分别为360.57m

2

，未办

理房屋所有权证，参考价：2137.7万元。

说明：1. 竞买人需持有效证件及参考价20%的保证金

来我公司办理报名手续。2. 成交后买受人自行办理过户手

续涉及的相关税费由买受人承担,�成交后拍卖人不承担任

何瑕疵担保责任。3. 展示及报名日期从即日起至2017年3

月27日16时止。4.请具备优先购买权及其他相关权益者尽

快与我公司联系，如报名截止前未联系则视为放弃其拥有

的相关权益特依法通知不另行公告。

公司地址： 呼和浩特市赛罕区鄂尔多斯东街天和公

寓B座7075号。

联系电话：0471-5291038� � 5291428�

� � � � � � � � � � � � � � 13848180226

内蒙古万鼎拍卖有限公司

2017年2月28日
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文/程绍德

爱心工资

文/卞广春画/王铎

22日，江苏省连云港

市赣榆区的环卫工孙大爷

和老伴领取了2600元工资，

骑车回家后发现工资丢了，

连忙报警。民警在朋友圈发

帖求助寻找，热心网友纷纷

捐钱为老人凑齐了“假工

资”。没想到，老人的工资又

找到了。当民警把“假工资”

给孙大爷时， 孙大爷拒绝

了。几经转折，最终大家把

捐款送到了赣榆区福利院。

环卫工孙大爷、民警马

如鹏、网友王耀亮、朋友圈

的网友，他们演绎了一段既

相互交融又相互排斥的情

感佳话，既温暖了每一个参

与者和知情者的心，也印证

了这个社会不是冷漠、无

情，而是充满了热情、真情，

是再多的钱也买不到的。

面对网友的捐款，孙大

爷不贪心，声称“这是爱心

钱， 爱心钱是暖人心的，我

的钱找到了，不能拿人家的

钱”。最终“爱心工资”变成

了“爱心敬老”，进一步升华

了捐款的意义。

“爱在心中， 每个人平

凡而不平庸。 世界就像迷

宫， 让我们此刻相逢。”“爱

在心中，每个人都拥有一个

梦，即使彼此不相同，无论

失败成功都会感动……”

陌生网友们捐给孙大爷

“假工资”， 是人们看到环

卫工人的生活不易， 愿意

出手相助，而孙大爷拒绝接

受捐款， 捐款转而赠送给

了福利院的老人。 这样的

爱心传递，感动了每个人，

也让幸福感留在了每个人

的心中。

路长上路值得期待

文/田华全

2月25日， 呼和浩特

市新城区确认在辖区内

169条街巷内实施三级路

长管理制度，管护区域内

环境质量。（2月27日《北

方新报》）

路面管理是老大难

问题，路长上路应该能解

决这个问题。实行三级路

长制，布好路长网，这种

路面管理模式值得期待。

在路长制组织体系

架构下，首先要强化日常

督促检查，实行每月一例

会调度， 双月一评比通

报， 半年一盘点评价，年

终一总结考核的综合治

理机制。同时，把推进落

实路长制工作纳入年度

目标管理考评，对在工作

中表现突出的路长进行

表彰奖励，对于年终考评

排名靠后的路长，要做检

讨，形成良好的责任倒逼

机制。

其次要定好路长责

任。路长经常上路，对责

任路段的环境卫生、交通

秩序、绿化美化和安全隐

患等进行排查治理，这样

做，能够由以单一路政管

理向综合管理转变，形成

齐抓共管的格局。

再次，要定期开展路

长制活动日，通过散发宣

传资料、 进行卫生大扫

除、清理垃圾广告、协管

交通秩序等形式，引导广

大市民主动参与街道的

整治和管理，在各中小学

开展“小手牵大手、文明

卫生一起走”活动，组织

中小学生积极参与，为广

大市民营造更加干净、整

洁、安全、畅通、有序的生

活环境。

据《北方新报》报道，2月

23日，记者从呼和浩特市食品

药品监督管理局了解到，从即

日起，该局决定在全市开展食

品加工小作坊、小食品店、小食

品摊贩、小食品市场、小餐饮店

（简称“五小”行业）生产经营规

范和卫生综合整治工作， 全力

消除食品药品安全风险， 以安

全、文明、整洁、优美的全新面貌

迎接自治区成立70周年。

食品加工小作坊、小食品

店、小食品摊贩、小食品市场、

小餐饮店虽小，却关系到市民

的身体健康，所以对“五小”行

业进行综合整治很有必要。

“五小” 行业一直是食品

质量安全的短板，普遍存在制

度管理不健全、原料采购及储

存不合理、加工制作过程中遭

到污染等问题。管好“五小”行

业，首先，要做到齐抓共管，综

合治理。 即多部门联合执法，

划定管理责任，定片、定段、定

店对“五小”行业存在的问题

进行治理。其次，要明确管理

重点，进行规范治理。从食品

进货渠道、卫生状况和证照信

息等方面，解决食品“五小”行

业普遍存在的突出问题。最

后，监管要敢于动真格。对存

在严重危害群众舌尖安全的

“五小”问题单位，要严惩处、零

容忍。

食品安全问题容不得半

点马虎。唯有严格落实最严谨

的标准、最严格的监管、最严

厉的处罚、 最严肃的问责，才

能真正管住“五小”行业，进而

保障老百姓舌尖上的安全。

2月26日， 记者从呼和浩特市城管行政执法局召开的全市

公厕建设推进会上了解到，城管局鼓励沿街单位向市民开放卫

生间，赛罕区率先对外开放所有机关单位楼内卫生间，并在沿

街醒目位置安装对外开放指示牌。（2月27日《北方新报》）

这两年， 首府城市建

设可谓长足发展，高楼大厦

遍地开花，可是公厕数量却

仍然有所不足， 一些路段

找不到公厕， 让人感觉很

不方便， 很多外地游客都

曾吐槽首府找个厕所不容

易。近些年，首府投入了一

批环保公厕， 但是管理上

却不尽如人意， 有的坏了

无人修理， 有的常年不开

放，形同摆设。不留情面地

说，在公厕建设方面，首府

与其他大城市相比还不及

格。

当然， 由于历史原因

以及规划方面的问题，现

在大批建设公厕已不太现

实， 因为很多路段已经成

形， 公厕选址就是一个难

题， 解决行人如厕难问题

还得另想办法， 盘活现有

资源， 倡议沿街单位的厕

所对外开放无疑是个好主

意，在这方面，一些大中城

市已经走在了前面，效果不

错。现在首府赛罕区开了个

好头，盼望其他几个区也加

快开放步伐，让单位厕所发

挥更大的作用。不过，主意

虽好，还要注重落实，前些

年， 西安市也有类似的倡

议，但是一些单位虽然口头

上答应的挺好，但在实际过

程中， 却没有落实到位，首

府要避免这个问题，就要在

公厕补贴方面加大投入，调

动各单位的积极性，同时还

要加强管理和宣传，让“蹭”

单位厕所的市民做到文明

如厕，这样，这件实事才能

真正落实。

沿街单位向市民开放

卫生间，这是首府创建文明

城市的又一项得人心的实

事儿。首府居住的每一位市

民，都应为这件实事叫好！

吃喝拉撒， 人之所需。

努力办好这样的事，也是社

会文明进步的一种表现。对

于沿街单位来说，这样的开

放增添了一定的麻烦，对路

过的市民，却是有了许多方

便。别看这样一个小举措，可

使街头便溺现象大大减少，

这对创建文明城市无疑具

有促进作用。

建设文明城市， 首府每

个人都应该做出自己的努力，

使我们的环境更美好，城市更

洁净，生活更和谐，居民更文

明。实现这一目标，是我们每

个人的心中之愿。我们应当爱

护这些开放了的卫生间，保持

环境卫生，用自觉行动为创建

文明城市尽一份力。

◎观点1+1

主意虽好重在落实

文/青山

如厕环境还需爱护

文/李元

◎不吐不快

◎百姓话题

◎画外音


